



COLOMBIA El movimiento de mujeres que agita la política **PÁGINA 9**



ECONOMÍA Los paraísos fiscales florecen en el mundo **PÁGINAS 36 Y 37**

JEAN-CLAUDE JUNCKER Presidente de la Comisión Europea

“Todavía es posible un acuerdo sobre el Brexit con Londres”

B. DE MIGUEL / LL. PELLICER
Bruselas
En los últimos compases de su presidencia de la Comisión Europea —que concluirá el próximo 31 de octubre—, Jean-Claude Juncker (Luxemburgo, 64 años), muestra su inquietud por el “estúpido nacionalismo” que reco-

re Europa y por las dificultades políticas que sufren varios países europeos. “Es un momento trágico para Europa, que va en contra del sentido de la historia y en contra del espíritu de Churchill, que en su día abogó por unos Estados Unidos de Europa”, sostiene el político luxemburgués,

que cree que “todavía es posible lograr un acuerdo” que evite un Brexit brutal. Juncker teme que la nueva generación de líderes olvide las lecciones del pasado. “Ningún gobernante debería olvidar la historia de Europa, que puede volver de manera inmediata”, advierte. **PÁGINAS 2 Y 3**

Naciones Unidas toma el testigo de la batalla por el cambio climático

Una cumbre impulsa planes más ambiciosos contra el calentamiento

MANUEL PLANELLES, **Madrid**
El secretario general de la ONU, António Guterres, recibe mañana a 60 jefes de Estado y líderes mundiales en la sede del organismo en Nueva York. La lucha contra el cambio climático ha tomado un reciente impulso con la movilización de los jóvenes de todo el mundo inspirados por la adolescente sueca Greta Thunberg. Guterres pretende que los países se comprometan con planes más ambiciosos que los que se presentaron cuando se firmó el Acuerdo de París en 2015. Si hace un par de décadas este tipo de cumbres estaban marcadas por el enfrentamiento entre los bloques norteamericano y europeo, la realidad ahora es otra. “Los dos grupos enfrentados en este momento son el de los que respetan la ciencia y el de los que no”, señala la costarricense Mónica Araya, especialista en negociaciones climáticas. Araya, se refiere, por ejemplo a las advertencias en forma de estudios que se lanzan casi cada semana.

“Esta cumbre del clima servirá para ver quiénes están con la ciencia y quiénes se están quedando atrás”, valora Isabel Cavelier-Adarve, abogada colombiana y miembro de la iniciativa medioambiental Mission 2020.

Los expertos advierten que hace falta un liderazgo claro, para

que los países tomen medidas sin titubear. Los últimos cuatro años han sido los más cálidos desde que hay registros fiables, que datan de 1850. **PÁGINAS 22 Y 23**

Argentina gasta millones en perseguir a los usuarios de drogas

R. BARREIRO, **Buenos Aires**
La ley de drogas de Argentina cumple 30 años este fin de semana y, a pesar de que la Corte Suprema de Justicia recomendó hace una década dejar de perseguir a los usuarios de sustancias psicoactivas, las estadísticas muestran que hay casi tantos detenidos por tenencia de sustancias o cultivo de cannabis que por comercialización.

Un informe realizado por la ONG RESET, que agrupa a profesionales de diversas áreas, revela que en los últimos tres años el Gobierno gastó 122 millones de dólares en perseguir a usuarios de drogas y cultivadores. **PÁGINA 24**



LAS SECUELAS DE LA LUCHA LIBRE. Fueron grandes en su momento y añoran esos días de gloria, pero la vejez para los luchadores mexicanos va acompañada de secuelas físicas y olvido, como Karma, de 92 años, que posa en la imagen en su casa en Ciudad de México. / TERESA DE MIGUEL. **PÁGINA 34**

Las promesas incumplidas deterioran la imagen del primer ministro de Canadá

La contradicción hiere a Trudeau

JAIME PORRAS FERREYRA, **Montreal**
Una mezcla de promesas sin cumplir, varias decisiones percibidas como contradictorias y algún escándalo —como una fotografía disfrazado con la cara pintada de negro, en 2001— han dañado la popularidad del primer ministro canadiense Justin Trudeau. A finales de 2016 Trudeau llegó a contar

con una aprobación del 65%, el pasado julio cayó al 32%. Entre sus promesas incumplidas figuran una reforma electoral, el equilibrio en las finanzas públicas para 2019 y mayor apoyo a las provincias en servicios de salud a domicilio. Trudeau se presenta a la reelección el 21 de octubre. No lo tendrá fácil. **PÁGINA 7**

WINE IN MODERATION.eu
EL VINO SOLO SE DISFRUTA CON MODERACIÓN

www.bodegaslan.com
f i t o

CULMEN
de LAN

Elegido mejor vino de España en 2019*

*Gentleman

El economista vuelve a la polémica con ‘Capital e ideología’

Piketty contra la propiedad privada

MARC BASSETS, **París**
“Afrontamos una lógica de acumulación sin límite y de sacralización del derecho del propietario”, asegura el economista Thomas Piketty. Su nuevo ensayo, *Capital e ideología*, propone “la circulación de bienes” para “superar el capitalismo”. **PÁGINA 26**